

# Конституционно-правовые основы уголовной политики в условиях обеспечения конституционного правопорядка в России

Безруков Андрей Викторович,  
главный научный сотрудник научно-исследовательского центра  
Академии управления Министерства внутренних дел Российской Федерации,  
профессор кафедры конституционного, административного и муниципального права  
Сибирского федерального университета,  
ведущий научный сотрудник кафедры конституционного и административного права  
Южно-Уральского государственного университета,  
доктор юридических наук  
abezrukov@bk.ru

Раскрываются конституционно-правовые основы и магистральные направления формирования и реализации уголовной политики в контексте обеспечения конституционного правопорядка в России. На основе сравнительно-правового анализа положений Конституции Российской Федерации, конституционного и уголовного законодательства автором выявляются основные направления реализации уголовной политики, показаны межотраслевая взаимосвязь конституционного и уголовного законодательства, а также предопределяющая роль Конституции Российской Федерации в формировании и реализации уголовной политики. Резюмируется, что последовательное и качественное формирование и реализация основных направлений уголовной политики, исходя из первостепенного содержания конституционного законодательства, обуславливает воплощение идеи конституционализации и укрепления конституционного правопорядка в целом.

**Ключевые слова:** Конституция, конституционное законодательство, уголовная политика, уголовное законодательство, конституционный правопорядок, конституционализация.

## Constitutional Legal Grounds of the Criminal Policy in Conditions of the Assurance of the Constitutional Law and Order in Russia

Bezrukov Andrey V.  
Chief Research Scientist of the Research Center of the Management Academy  
of the Ministry of the Interior of the Russian Federation  
Professor of the Department of Constitutional, Administrative and Municipal Law  
of the Siberian Federal University  
Leading Research Scientist of the Department of Constitutional  
and Administrative Law of the South Ural State University  
LL.D.

The article reviews the constitutional and legal grounds and the principal areas of the establishment and implementation of the criminal policy within the framework of the assurance of the constitutional law and order in Russia. Basing on the comparative legal analysis of provisions of the Constitution of the Russian Federation, constitutional and criminal laws, the author singles out the main areas of implementation of the criminal policy, shows the intersectoral link between constitutional and criminal laws and the predetermining role of the Constitution of the Russian Federation in the establishment and implementation of the criminal policy. The author sums up that consecutive and qualitative establishment and implementation of the main areas of the criminal policy proceeding from the supreme content of constitutional laws causes manifestation of the idea of constitutionalization and strengthening of the constitutional law and order in general.

**Keywords:** Constitution, constitutional laws, criminal policy, criminal laws, constitutional law and order, constitutionalization.